

URAYASU STYLE

教育情報紙

うらやすスタイル

浦安市教育委員会

vol. **53**
2024.10

様々な人とのかかわり

▶短冊と提灯と一緒に作って飾りました。

(美浜北小学校・美浜北認定こども園)



▶中国人中学生へ歓迎を込めて
ソーラン節を披露しました。
(浦安中学校)



▶8年ぶりに行われた浦安三社祭例
大祭では子どもたちも大盛り上がり
でした。



「人は人を幸せにする」

現代社会は、AI が飛躍的に進歩し、これまで人間が考えたり、創り出したりしてきたことを人工知能が代わりに行う時代になりました。

世の中が便利になることは素晴らしいことです。でも人間にしかできないことがきっとあるはずです。

子どもたちの屈託のない笑顔、一つのことへ一生懸命向き合う姿はたくさんの人を幸せにしています。そして保護者や地域の皆様、先生たちが子どもの可能性を信じ、温かく見守る姿はたくさんの子どもたちを幸せにしています。

浦安市では、異年齢の友だちや異校種の先生たちとの交流を推進する園小中連携・一貫教育や地域の人とのふれあいを通して、地域で子どもを育むコミュニティスクールなど子どもたちが様々な人とかかわる機会を積極的に取り入れています。

「人は人を幸せにする」 私の好きな言葉です。浦安の子どもたち一人一人が、人との豊かなかかわりを通して「自分には幸せにしてくれる人がいる」ということ、そして「自分はだれかを幸せにしている」ということを実感し、これからの幸せに生きてほしいと願っています。

浦安市教育委員会 教育長 船橋 紀美江

幼稚園・認定こども園・保育園



小学校・中学校



本市では、小学校6年間、中学校3年間という現行の制度を維持しつつ、幼稚園・認定こども園・保育園・小・中学校の連携協力のもとで家庭や地域と連携しながら、就学前から義務教育9年間を見通した教育を展開しています。

今回は、その取組の一部をご紹介します。

美浜北認定こども園 × 美浜北小学校



美浜北認定こども園と美浜北小学校はすぐ隣にあることもあり、1年生と年長児が定期的に交流を行っています。今回は、七夕が近かったので、提灯の工作を一緒に行いました。子どもたちの中には、「もっとやりたい!」という子もいました。



美浜北認定こども園 鈴木先生



「みんな最初は緊張していたけれど、小学生に優しくしてもらったことで、関係が深まっているのを見て取れます! 異学年との関わりの中で、接し方などを学んでほしいです。」



美浜北小学校 山田先生

「普段小学校では見られないお兄さん、お姉さんのような様子が見られました! 園児たちは来年小学生になるので、この人間関係を大切にしてほしいです。」



年長児は定期的に小学校の給食を食べています。

「いただきます!」



園小連携学びをつなぐ教育実践講座



どんなことをしているの？

接続期（5歳児4月から小学1年3月）の学びについて、実践を通して相互理解を図り、教諭としての指導力・資質向上を目指すために、幼稚園・認定こども園・小学校の教員、保育士と一緒に研修を行っています。

今年度は、相互参観、架け橋プログラムについての研修、音楽表現についての研修を実施しました。

参加者の声

「遊びは学び」という言葉はとても心に残った。

遊びを大切にしていきたい。

遊びや興味の中から学びを得るという園の活動は、学びの原点だと感じた。

手遊びや音楽遊び等、簡単なものから即興的なものまで実践的な内容だった。

「これならできる」

「すぐに子どもたちとやりたい」

と思った。



園小中連携の日

本市では、8月に「園小中連携の日」を設け、園小中の教職員が情報交換・意見交換・研修会等を行っています。その取組の様子を一部ご紹介します。



◀レクリエーション活動
まずは教職員間の交流を深めました。



自校の取組や課題▶
などを他校と共有し
ています。



▲学区内の私立幼稚園や、地域住民等を交えて、園小中・地域連携などについて協議しました。

うらやす弦楽器体験会 2024



「星に願いを」を演奏しました



8月9日から11日、青少年による文化芸術活動の推進を図り、市内在住・在学の子どもたちに弦楽器への興味や関心を高めてもらうため、浦安市文化会館で「うらやす弦楽器体験会」が開催されました。

多くの子どもたちが初めて弦楽器に触れるなか、講師から指導を受け、真剣に練習に取り組み、最終日の成果発表会では、練習してきた曲目「星に願いを」を文化会館大ホールで観客を前に演奏しました。

体験会終了後、参加者からは「緊張したけど自分のベストの演奏が出来た」「講師のアドバイスがあり頑張れた」「今回体験した楽器以外の弦楽器も弾いてみたい」という声を聞くことができました。



浦安アートプロジェクト「浦安藝大」浦安ペインティング

8月21日（水曜日）に浦安ペインティングのワークショップを行いました。透明なビニール傘にカラーセロハンを貼り、色や形を工夫してそれぞれの傘を作りました。できあがった傘を通して、浦安公園で思い思いの写真を撮影しました。

身近な風景をカラーセロハンで彩り、見慣れた風景がいつもと違って見えることに気づくことができました。同じ色でも違う気持ちを表現できることや、違う色を使っても同じ気持ちになる経験をすることで、その人らしさや考えを共有し、お互いを認め合う関係づくりを体験することができました。

浦安アートプロジェクト「浦安藝大」は、浦安市と東京藝術大学が連携し、市民とともにアートによって新たな価値の創出やまちの魅力の向上、地域や社会の課題解決のきっかけづくりをしていくプロジェクトです。

プロジェクトの詳細については、浦安藝大公式ホームページをご覧ください。



浦安藝大公式HP

われら、うらやす三社めぐり隊



今年は8年ぶりの浦安三社例大祭！

浦安のお祭りの伝統や文化、準備の苦労やお祭りの楽しみ方を知ってもらうことを目的に、お祭り開催1週間前の6月9日（日曜日）、郷土博物館と公民館の共催事業として「うらやす三社めぐり隊」に小学校3～6年生15名が参加しました。浦安のお祭りは、「マエダ マエダ」「ヨイ ヨイ ヨイ」など、大きなかけごえとともに、大小100基以上のお神輿が元町地域を練り歩き、町中はお祭り一色になります。



お忙しい中、各地区でお祭りの準備調整をされている山崎常雄さん（豊受神社総代長）、山崎康弘さん（清瀧神社総代長）、尾頭博行さん（稲荷神社総代長）に説明いただきました。浦安の子どもたちが、伝統ある浦安のお祭りを通して、郷土を愛する心を育み、継承していくことを期待したいと思います。

中央図書館 ファブスペースイベント

7月21日開催！はじめての3Dプリント体験

8月17日開催！1時間で作る3Dプリンタサングラス



7月21日（日曜日）、中学校1年生から高校2年生までが参加し、立体的にデザインしたデータを3Dプリンタで出力するイベントを開催しました。チュートリアルで操作に慣れた後、各自がデザインした立体データを作成し、3Dプリンタで出力しました。参加者は、自分のデザインが立体で成形される様子をとっても興味深い様子で見守っていました。



8月17日（土曜日）は、3Dプリンタで出力したメガネフレームにレンズパーツや飾りを付けて、オリジナルのサングラスを作りました。保護者同伴の小学生から大人まで幅広い年齢層の参加がありました。

参加者からは、「3Dプリンタで作った物で工作できてよかった」「難しかったところが多かったけど、とても楽しかったです」との声がありました。





夏休みのイベント



こども広場で様々なイベントが開かれました！



ウォーター
バトル



流しそうめん



ドラム缶風呂



浦安中学校と中国人中学生の交流



四川省成都市第七中学初中学校の生徒が浦安中学校に来て交流を行いました！

▶ 歓迎を込めたソーラン節



◀◀ 書道・折り紙での交流



▼ 給食も一緒に食べ、「中国には給食がないけどとてもおいしい！」と言ってくれました。



◀ 記念品をいただきました！



▼ 最後はみんなで「はい、チーズ！」



南小学校区では

特定地域選択制が利用できます

▶ 特定地域選択制とは

特定地域とする南小学区にお住まいの方は、南小学校の他、隣接する浦安小学校、東小学校、東野小学校への就学を選択することができます（右図参照）。



▶ 特定地域選択制の目的

南小学校の大規模状態を緩和し、子どもたちの教育環境をより良くすること、大規模校以外の学校に就学できる選択の機会を設けることが目的です。

対象 ▶ 令和7年度入学者（南小学区にお住まいの方）

問合せ ▶ 学務課 ☎712-6742

教育に関する意識調査の御協力

ありがとうございました。

小学校：3,900 中学校：1,612
の回答が集まりました。



分析などは次号以降で
ご紹介します。





通級指導教室の移転・開設



令和6年4月より、浦安小学校「ことばときこえの教室」が富岡小学校へ移転しました。また、舞浜小学校にLD・ADHD等の通級指導教室「通級まいはま」が新たに開設されました。

通級指導教室に関する御質問、御相談は教育センター☎381-7961まで

地域こども相談 学校外で相談できる場ができました。

学校外で相談できる場として、地域包括支援センター(ともづな)を利用し、スクールカウンセラー(公認心理師)が出張相談を行っています。悩みや困りごとなど気軽に相談してください。

場所	日にち	時間
ともづな浦安駅前	10月7日(月)・12月2日(月) 令和7年1月6日(月)・2月3日(月)・3月3日(月)	午前10時~正午
ともづな富岡東野支所	10月8日(火)・11月12日(火)・12月10日(火) 令和7年1月14日(火)・3月11日(火)	午後2時~4時
ともづな新浦安	10月18日(金)・11月15日(金)・12月20日(金) 令和7年1月17日(金)・2月21日(金)・3月21日(金)	午前10時~正午
ともづな高洲	10月24日(木)・11月28日(木)・12月26日(木) 令和7年1月23日(木)・2月27日(木)・3月27日(木)	午後2時~4時

対象▶市内在住の方

申込▶公式LINE・WEBから *当日の受け付けも可 (お待ちいただく場合有)

(浦安市ホームページ > トップページ > 届け出・税・生活 > 相談窓口 > 教育に関する相談 > 地域こども相談より)



相談窓口のご案内



子どものこと、学校のこと、進路のこと
お気軽にご相談ください ※祝日は休み

相談名	相談内容	対象	相談日と期間	相談場所と電話番号
子育て	子育てに関する相談や情報提供	子育て家庭や妊産婦	月~土曜日 9:00~12:00 13:00~16:00	子育て支援室(集合事務所3階) ☎306-3715
就学相談	特別な教育的支援が必要な子どもの就学相談 園・学校生活、通級指導教室の利用に関する相談	就学前児、小・中学生とその保護者	月~金曜日 9:00~17:00	教育センター まなびサポート (富岡小学校内) ☎381-7961
学校生活	学習、進路、問題行動など学校生活に関する相談	小・中学生とその保護者	月~金曜日 9:00~17:00	指導課(市役所7階) ☎712-6775
教育相談	不登校や子どもの友人関係、性格・行動等に関する相談	小・中学生とその保護者	月~金曜日 10:00~17:00	いちょう学級 猫実 ☎351-1151 入船 ☎711-2336
いじめ110番	いじめに関する相談	小・中学生とその保護者	月~金曜日 9:00~17:00	電話相談 相談専用 ☎0120-211-380 市ホームページにメール相談専用フォームあり
青少年	問題行動、家庭生活など青少年に関する相談	20歳未満の青少年	月~金曜日 10:00~正午 13:00~16:00	青少年センター(市役所7階) 相談専用 ☎351-1152 市ホームページにメール相談専用フォームあり
生涯学習相談	学びたいこと、習いたいことなどの相談	一般	月~金曜日 9:00~17:00	生涯学習課(市役所7階) ☎712-6792

小・中学校には、スクールライフカウンセラーが全校配置されており、直接、子ども・保護者からの相談(友達関係、学業、セクハラ、いじめ、不登校及び登校しぶりなど)に応じています。

教育情報紙



発行：浦安市教育委員会 浦安市猫実 1-1-1 TEL:047-712-6732

企画・編集：教育政策課・生涯学習課

浦安市教育振興基本計画では、「学び 育み 認め合い 『未来を創造する』人づくり」を基本理念として、学校、家庭、地域、行政が連携・協力し、豊かな浦安の未来を創造する人づくり、地域づくりを推進しています。

教育情報紙「うらやすスタイル」では、学校教育をはじめ、生涯学習の取り組み、地域と子どもとのかかわりなどの教育情報を発信していきます。